

GRUPOS FOCALES SOBRE DIAGNÓSTICO DE DIRECCIÓN ESTRATÉGICA UNIVERSITARIA EN COLOMBIA

Las Universidades de los Andes, Norte de Barranquilla, del Valle y Javeriana convocaron el 25 de enero de 2010, en la Sala San Francisco Javier de la Pontificia Universidad Javeriana, a las universidades e instituciones universitarias que participaron en el “**Diagnóstico sobre Dirección Estratégica Universitaria en Colombia**” para socializar los resultados del diagnóstico, identificar posibilidades de análisis cualitativos en dicho estudio y avanzar en la construcción colectiva de una estrategia que permitiera consolidar y fortalecer la planeación estratégica universitaria en el país.

Participaron en dicha reunión 30 personas (Rectores, Vicerrectores y Directores de Oficinas de Planeación) de 23 Universidades e Instituciones Universitarias.

Instituciones participantes en los grupos focales

Instituciones de Educación Superior	
CEIPA	Universidad Nacional Abierta y A Distancia
Escuela Nacional del Deporte	Universidad San Buenaventura – Medellín
Escuela Superior de Administración Pública - ESAP	Universidad del Valle
Fundación Universitaria Konrad Lorenz	Universidad de la Sabana
Fundación Universitaria del Área Andina	Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia
Pontificia Universidad Javeriana	Universidad del Norte de Barranquilla
Universidad de la Salle	Universidad de Ibagué
Universidad de los Andes	Universidad CES de Medellín
Universidad de Medellín	Universidad Industrial de Santander
Universidad del Cauca	Universidad Jorge Tadeo Lozano
Universidad del Rosario	Politécnico Gran Colombiano
Universidad EAFIT	

Durante la reunión se desarrolló la siguiente agenda:

9:00 – 9:30 a.m.	Inscripción de participantes
9:30 – 9:40 a.m.	Saludo del Rector de la Pontificia Universidad Javeriana Joaquín E. Sánchez García, S.J.
9:40 – 10:00 a.m.	Presentación de resultados del Diagnóstico sobre Dirección Estratégica Universitaria en Colombia Claudia Velandia, Universidad de los Andes
10:00 – 11:00 a.m.	Ejercicio de grupos focales
11:00 – 11:45 a.m.	Socialización de resultados
11:45 – 12.00 m.	Aproximación a buenas prácticas en Dirección Estratégica Universitaria

APROXIMACIÓN A BUENAS PRÁCTICAS EN DIRECCIÓN ESTRATÉGICA UNIVERSITARIA

Se asumió como una buena práctica en dirección estratégica aquella que ha tenido un impacto positivo en el desarrollo de la universidad, originada desde la dirección estratégica. Se asumió igualmente como definición de dirección estratégica la capacidad que se tiene de definir un norte que contribuye al fortalecimiento institucional por haber podido gestionar recursos humanos, físicos y financieros para lograr el cumplimiento del norte definido.

Se precisó que una buena práctica debe ser posible de implementar en otras instituciones que tengan condiciones similares o que pueda con algunos ajustes contribuir al buen desempeño institucional.